

PRESSEMITTEILUNG

Documentary Campus gGmbH • Mansfelder Straße 56 • 06108 Halle

Halle (Saale), 2. Oktober 2024

SILBERSALZ Science & Media Festival 2024 30. Oktober – 3. November in Halle (Saale)

[SILBERSALZ Science & Media Festival 2024: Das Festivalprogramm ist veröffentlicht](#)

Das SILBERSALZ Science & Media Festival ist vom 30. Oktober bis 3. November zum siebten Mal mit einem herausragenden Programm aus Filmen, Gesprächsrunden, Installationen und Events im Herzen der Salz- und Händelstadt zu erleben. Ab sofort ist das Festivalprogramm unter www.silbersalz-festival.com einsehbar und es können Anmeldungen für die kostenfreien Veranstaltungen vorgenommen werden.

Nach dem vergangenen Rekordjahr mit über 30.000 Besucher*innen ermutigt das **SILBERSALZ Science & Media Festival** mit dem diesjährigen Motto „*GUT SCHÜTTELN*“ dazu, offen für neue Ideen zu sein und eigene Standpunkte zu überdenken. Denn durch Vermischung und Zusammenführung, sei es in einem Reagenzglas oder in einer öffentlichen Debatte, können spannende neue Verbindungen und Innovationen entstehen.

Das Festivalprogramm begeistert, überrascht und lädt dazu ein, auch einmal neue Blickwinkel einzunehmen und Meinungen in Frage zu stellen. Das SILBERSALZ Festival bietet in seiner siebten Auflage an **fünf Festivaltagen über 80 Formate an zehn Veranstaltungsorten u.a. im ehemaligen Galeria Kaufhof-Gebäude am Marktplatz, im Planetarium, in der Leopoldina, im Puschkino oder der Passage 13** an. Es können packende Filme, herausragende Diskussionsrunden und Vorträge sowie einzigartige Events und Installationen zu relevanten und spannenden Themen entdeckt und erlebt werden. Dabei sind alle Veranstaltung kostenlos.

Die Initiatoren des SILBERSALZ Festivals, die Documentary Campus gGmbH und die Robert Bosch Stiftung, freuen sich auf zahlreiche spannende Gäste u.a.

Terra Xplore-Host **Dr. Leon Windscheid**, **Dr. Roland Philippi** (Staatssekretär im Bundesministerium für Bildung und Forschung, sowie Vorsitzender des Kuratoriums für das Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit), **Prof. Dr. Antje Boetius** (Direktorin, Alfred-Wegener-Institut, Helmholtz-Zentrum für Polar und Meeresforschung (AWI)), **Dr. Kira Vinke** (Leiterin des Zentrums für Klima und Außenpolitik, Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik), **Dr. Barbara Steiner** (Direktorin Stiftung Bauhaus Dessau), Bildungssoziologin **Prof. Jutta Allmendinger** und Politökonomin **Prof. Maja Göpel**.

In diesem Jahr wird erstmals der **SILBERSALZ-Audience Award** verliehen. Die Festivalbesucher*innen können über einen QR-Code nach den Vorstellungen über ihren Favoriten aus Dokumentar- und Animationsfilmen sowie fiktionalen Werken auswählen, die sich um **Themen wie Neurodiversität, künstliche Intelligenz, die Malariabekämpfung oder die heutige Onlinespielekultur und Social Media-Beeinflussung** drehen. Im Anschluss an viele Filmvorführungen wird es Hintergrundgespräche mit Filmschaffenden und Experten geben: Angekündigt hat sich u.a. **Regisseur Niobe Thompson**, der den Eröffnungsfilm "**Hunt for the oldest DNA**" präsentieren wird. **Regisseur Raphaël Hitier** wird der Deutschlandpremiere seines Films "**Tardigrades: Life in the extreme**" beiwohnen und **Filmkomponist Jamie Perera** wird nicht nur über den komplett im GTA-Videospieluniversum erstellten "**Grand Theft Hamlet**" sprechen, sondern zugleich als DJ an einer der **drei Festivalclubnächte im Kaufhaus** für Stimmung sorgen.

Als besondere Aktion auf dem Marktplatz kann ab dem 30. Oktober täglich von 10:00 Uhr bis 19:00 Uhr die partizipative Kunstinstallation „**Der Thron**“ der Künstlergruppe **Armada of Arts** erlebt werden. Das anlässlich des Wissenschaftsjahres 2024 – Freiheit vom Bundesministerium für Bildung und Forschung geförderte Projekt, das in Kooperation mit dem MDR entsteht, bietet den Festivalbesucher*innen die Möglichkeit, persönliche Gedanken und Assoziationen zu einer Frage zum Thema Freiheit in spontane Malereien übersetzen zu lassen und mitzuverfolgen, wie in den Festivaltagen daraus ein großes, kollektives Kunstwerk entsteht.

Donata von Perfall, Geschäftsführerin Documentary Campus / SILBERSALZ Festival
„Viel zu wenig stellen wir uns der Frage, woher unser Wissen kommt. Zielgerichtete Fehlinformationen sind eine Gefahr für die Demokratie und den gesellschaftlichen Zusammenhalt. Für das SILBERSALZ Festivals haben wir internationale Wissenschaftler*innen, Medienschaffende, Expert*innen und Künstler*innen nach Halle (Saale) eingeladen, die uns dabei helfen sollen, Wissen zu generieren, Fakten zu verstehen und darüber zu sprechen. Dabei ist es für uns alle wichtig, offen für Neues zu sein, verschiedene Meinungen zuzulassen und unterschiedliche Ansätze in Betracht zu ziehen. Ich lade ALLE herzlich dazu ein, spannende Veranstaltungen und inspirierende, wie verbindende Momente während der fünf Festivaltage zu erleben.“

Das ist das SILBERSALZ Science & Media Festival

Wissenschaftskommunikation auf eine anschauliche und unterhaltsame Art zu gestalten und dabei auf Augenhöhe mit dem Publikum zu agieren, ist der wesentliche Kern des SILBERSALZ Science & Media Festivals, das sich mit seinen Programmpunkten an Menschen aller Altersklassen richtet. Initiiert von der Robert Bosch Stiftung und Documentary Campus machen die kostenfreien Veranstaltungen des Festivals Wissenschaftskommunikation lebendig und aktuelle Forschung auf anschauliche Weise erleb- und verstehbar. Ziel ist es, einer breiten Öffentlichkeit den Zugang zu wissenschaftlichen Themen zu ermöglichen und diese für deren Vielfalt zu begeistern, etwa durch direkte Interaktion oder den Austausch mit Expert*innen. Gleichzeitig bietet das Festival Medienschaffenden die Chance, sich mit internationalen Multiplikatoren aus Medienwirtschaft und Wissenschaft zu vernetzen, um innovative und außergewöhnliche Projekte umzusetzen.

SILBERSALZ²⁴

INITIATOREN



FÖRDERER



PARTNER



GEFÖRDERT VON



MEDIENPARTNER



KOOPERATIONSPARTNER



@silbersalzhalle #silbersalzfestival

Kontakt

Dr. Ulf Lepelmeier, Head of Communication
SILBERSALZ Science & Media Festival
u.lepelmeier@silbersalz-festival.com
+49 30 47377 404 | +49 15122326792

Das Programm ist ab sofort online einsehbar: www.silbersalz-festival.com/de

Hier geht es zur [PDF-Fassung des Festivalkatalogs](#).

Das Festivalogo, Fotomaterial und weitere Texte finden Sie im [Pressebereich](#).

Bundesministerium für Bildung und Forschung **Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit**

Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit

Das Thema des Wissenschaftsjahres 2024 ist Freiheit. Denn sie ist von grundlegendem Wert und heute in lange nicht vorstellbarer Weise bedroht. Zwei bevorstehende Jahrestage unterstreichen ihre Bedeutung für Deutschland: 75 Jahre Grundgesetz und 35 Jahre Mauerfall.

Das Wissenschaftsjahr 2024 beschäftigt sich daher mit verschiedenen Dimensionen von Freiheit. Was genau ist Freiheit? Hängen Freiheit und Demokratie zusammen? Wo fängt Freiheit an? Mit vielfältigen Angeboten zum Mitmachen bietet das Wissenschaftsjahr einen Rahmen, um generationenübergreifend über Freiheit, ihren Wert und ihre Bedeutung zu diskutieren – miteinander und mit der Wissenschaft. Über Freiheit von heute, morgen und weltweit.

Das Wissenschaftsjahr ist eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam mit Wissenschaft im Dialog (WiD).